

COLUMNAS DE 24 DE JULIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Aduanas, puertos y Constitución

En su adiós, Javier Jiménez Espriú le razonó al Presidente la causa de su dimisión a la titularidad de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes: "El motivo, que le he expresado personalmente, es mi diferendo por su decisión de política pública de trasladar al ámbito militar de la Secretaría de Marina las *funciones eminentemente civiles* de los puertos, de la Marina Mercante y de la formación de marinos mercantes. Lamento profundamente no haber tenido éxito en transmitirle mi convicción y mi preocupación sobre la *grave trascendencia* que considero tiene esta medida para el presente y el futuro de México, *tanto en lo económico como en lo político..*".

Afectuoso y agradecido, tuvo la gentileza de no fundamentar su despedida con un detalle que pusiera en duda su fineza, transcribiendo el artículo 129 de la Constitución que su ex jefe prometió cumplir y hacer cumplir: *En tiempo de paz, ninguna autoridad militar puede ejercer más funciones que las que tengan exacta conexión con la disciplina militar. Solamente habrá Comandancias Militares fijas y permanentes en los castillos, fortalezas y almacenes que dependan inmediatamente del Gobierno de la Unión; o en los campamentos, cuarteles o depósitos que, fuera de las poblaciones, estableciere para la estación de las tropas.*

Desde los tres siglos coloniales la corrupción permeó en los usos y costumbres de la administración pública. Actualmente, en las aduanas y puertos (los aéreos también) es una práctica tan común que, comprensiblemente *apoyada*, pero *no dirigida* por los militares, se impone una drástica *terapia de choque*.

Esos puestos de control (70 por ciento del PIB nacional está indexado a las operaciones de comercio internacional) fueron las *minas de oro* con que se *atemperaron* los apetitos de generales voraces al término de la Revolución. Premios rotatorios que se repartían a discreción hasta que, en 1970, la SCT se hizo cargo de su manejo.

La conjunción de avidez por el dinero fácil que se da en el servicio público civil para tomarlo de corruptores individuales y empresariales que importan o exportan infinidad de productos, mezclada con la disyuntiva *plata o plomo* que impone la delincuencia organizada, da como resultado que la mayor parte de las 117 aduanas y 49 puertos marítimos de México sean virtuales coladeras de ilegalidades, tanto en entrada y salida de mercancías, incluidas armas y drogas, como por evasión de impuestos. Son ahora, respectivamente, 49 aduanas y 17 puertos marítimos lo que pondrá en manos del Ejército y la Marina Armada, instituciones que gozan de respeto social, pero cuya utilización en funciones distintas a las de su naturaleza y constitucionalidad (construir y habilitar la Guardia Nacional, seleccionar y contratar choferes de pipas en el tema *del huachicol*, edificar las sucursales del Banco del Bienestar) las pone en riesgo de corromperse, ahora con lo que por centurias ha sido *el gran botín...*

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Renuncias y denuncias

*Se dicen indestructibles
y por un tuit denuncian
linchamientos
Florestán*

Tres de las cuatro renuncias del gabinete presidencial han ido acompañadas de duras críticas y desacuerdos sobre decisiones y políticas públicas del jefe del Ejecutivo.

La primera fue la de Josefa González Blanco a la Secretaría de Medio Ambiente por un incidente en el retraso de la salida de un vuelo comercial.

La segunda fue la de Germán Martínez a la dirección del IMSS, 21 de mayo de 2019, en la que acusó que *algunos funcionarios de Hacienda tienen una injerencia perniciosa, de esencia neoliberal: ahorro, ahorro y más ahorro y un rediseño institucional donde importa más el cargo que el encargo.*

La tercera, el 9 de julio del año pasado, del secretario de Hacienda Carlos Urzúa, por diferencias con las políticas económicas del Presidente. *Estoy convencido de que toda política económica debe realizarse con base en evidencia, cuidando los diversos efectos que puedan tener libre de todo extremismo, sea éste de derecha o de izquierda. Sin embargo, durante mi gestión las convicciones anteriores no tuvieron éxito. Aunado a ello, me resultó inaceptable la imposición de funcionarios que no tienen conocimiento de la Hacienda Pública, motivado por personajes influyentes del actual gobierno con un patente conflicto de intereses.*

Y ayer la de Javier Jiménez Espriú a la SCT, fechada el viernes 17 por mi diferendo por su decisión de política pública de trasladar al ámbito militar de la Secretaría de Marina las funciones eminentemente civiles de los puertos, la Marina Mercante y la formación de marinos mercantes, en esta secretaría desde 1970. Lamento profundamente no haber tenido éxito en transmitirle mi convicción y preocupación sobre la grave trascendencia que tiene esta medida en el presente y futuro de México tanto en lo económico como en lo político.

En los tres casos, el Presidente ignoró razones y designó sucesores. Es su derecho nombrarlos y removerlos libremente, pero ahí están los desacuerdos y señalamientos que, ante la indiferencia, permanecen.

RETALES

1. MAYOR. El nuevo titular de la SCT es Jorge Arganis Díaz Leal, ingeniero por la UNAM, que el pasado 30 de abril cumplió 90 años. Nunca había llegado a un gabinete presidencial un secretario de esa edad;

2. ATRÁS. Así gritan los managers de béisbol cuando viene un bateador fuerte; *P' trás los filders!* Y así dijo Jaime Bonilla a quienes mandó tomar las casetas federales de peaje luego que el Presidente manifestara su crítica al gobernador y anunciara una controversia constitucional; y

3. CRISIS. De acuerdo con el Inegi, la pandemia ha dejado 15 millones de mexicanos desempleados. El mismo Inegi apunta que solo 7.8 por ciento de las empresas recibieron algún tipo de apoyo, lo que significa que el resto, 92.2, careció de apoyo y explica lo primero, desempleo y cierres.

Esta columna se volverá a publicar el próximo día 4. Gracias.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE más tardó el ex presidente Felipe Calderón en reconocer públicamente el mérito de Mario Delgado en la elección por consenso de los cuatro nuevos consejeros del INE, que encabeza Lorenzo Córdova, que el legislador morenista en desmarcarse del elogio y señalar que tal reconocimiento no puede venir de quien, según dijo, fue el beneficiario de uno de los fraudes electorales más vergonzosos en la historia. De por sí el líder parlamentario en San Lázaro ha sufrido en carne propia una campaña de linchamiento orquestada en redes sociales por defender el proceso de selección de los consejeros electorales, ante el intento de un grupo de sus correligionarios para descarrilarlo, como para que ahora lo asocien con un de los enemigos favoritos de la 4T.

Que de manera sorpresiva, la Auditoría Superior del Estado de Baja California, encabezada por Jesús García Castro, puede perder una de las facultades que tienen todos los órganos fiscalizadores, que es emitir una determinación técnica sobre aprobar o rechazar los informes de las cuentas públicas de la entidad, luego de que la comisión correspondiente del Congreso estatal, presidida por el morenista Marco Antonio Zazueta, aprobó por unanimidad eliminarle esas competencias. El dictamen irá al pleno del Legislativo local.

Que a quien ya se le ve ánimo de reelección es al alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, que ha pasado de buscar la venia de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a estar lo más cerca posible del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que no es raro verlo en actos federales. La foto con el tabasqueño fue determinante en las elecciones de 2018 a todo nivel.

Financiero: La Feria / [Lo que pasa en Jalisco no se queda en Jalisco](#) / Salvador Camarena (p.42)

Milenio: Día con Día / [Pensiones: una reforma bienvenida](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3) Milenio: [EU y Canadá ya cooperan en casos Duarte y Zerón](#) (p.14)

Excélsior: Arsenal / ["¿Comunista yo? Naaaa..." López Obrador](#) / Francisco Garfias (p.4)

Financiero: Autonomía Relativa / [El avión y el tapabocas como símbolos del gobierno](#) / Juan Ignacio Zavala (p.39)

Financiero: Estrictamente Personal / [Ganaron \(otra vez\) los militares](#) / Raymundo Riva Palacio (p.40)

Reforma: Jaque Mate / [Cuatro consejeros](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

El Herald: Alhajero / [El poder judicial y la reforma energética](#) / Martha Anaya (PP-6)

Universal: Plata o Plomo / [El gobierno tira la toalla](#) / Alejandro Hope (PP-10)

Economista: Convicciones / [Violencia y mentira](#) / Rubén Aguilar (p.54)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.17)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.63)

Financiero: [Confidencial](#) (p.37)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2) La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CRUZ Y GRAMA

AUTOR HUGO CORSO

HERALDO DE MÉXICO

El estira y afloja de Morena-PAN en Tlalnepantla
El albiazul quiere regresar y ha ido comiendo poco a poco terreno a Morena

Tlalnepantla siempre fue cuna del panismo en el corredor azul. Desde los tiempos en que Rubén Mendoza llevó a la presidencia municipal a Ruth Olvera –para convertirla en la primera persona que lograría quitarle al PRI la hegemonía que había tenido–, la “tierra de en medio”, Tlalne, había sido un bastión albiazul que formó cuadros.

De ahí salió un candidato a la gubernatura (Rubén Mendoza) que, de no haber sido acorralado por el poder fáctico de la campaña priista en 2005 cuando vieron que llevaba más de 20 puntos de ventaja, habría sido Gobernador. De ahí salió un coordinador de asesores del Secretario de Gobernación que se convirtió en Senador después (Ulises Ramírez). Por citar sólo dos ejemplos en una amplia lista de diputados locales, federales, regidores y representantes populares que se formaron en esa latitud mexicana.

Hoy, Tlalnepantla es gobernada por Morena, con la amplia holgura que le da la simpatía popular ganada por el alcalde Raciél Pérez. Sin embargo, el PAN quiere volver por sus fueros y, de a poco, le ha ido comiendo terreno a Morena, al menos en el Cabildo. Hace unos días, un par de regidores de ese ayuntamiento cambiaron de camiseta partidista. Se trata de Víctor Manuel Pérez Ramírez, quien llegó por y representaba al Partido Encuentro Social; y Krishna Karina Romero Velázquez, quien estuvo en la planilla de Morena en la elección de 2018.

Ambos, se sumaron a la que era una mini bancada: la del PAN, que tenía sólo tres miembros en el Cabildo tlalnepantlense (dos regidores y un síndico). Con ello, el albiazul pasa de controlar sólo una sexta parte de ese cuerpo colegiado a representar una cuarta parte del mismo. O lo que es lo mismo: Acción Nacional está decidido a un intento real de volver por sus reales. El logro se lo anotan al decimoregidor, Adrián Juárez, aquel que nació, justamente, en la cuna panista de Ulises Ramírez y Rubén Mendoza, y quien, sin duda, ya alzó la mano para que le tomen en cuenta en la carrera interna del partido, en busca de la candidatura a la presidencia municipal en 2021.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Alcaldes morenistas con mayor aprobación en Julio; Tlalnepantla, Tecámac y Toluca*

- *Los Reyes, la municipalidad con mayor percepción negativa de seguridad*
- *Reuniones de dirigente de Nueva Alianza con liderazgos mexiquenses*
- *Genera Ruth Olvera inconformidades por derribo de árboles*
- *Apoya DIFEM a centros de rehabilitación afectados por la pandemia*

Aunque los habitantes siempre tendrán la mejor opinión, la empresa Consulta Mitofsky dio a conocer la encuesta de aprobación de alcaldes del país, correspondiente al mes de Julio, donde se observa que los presidentes municipales del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) con mejores evaluaciones son Raciél Pérez Cruz, de Tlalnepantla, así como Mariela Gutiérrez Escalante, de Tecámac.

La empresa dio a conocer el Ranking de Presidentes Municipales de Julio; en lo que corresponde al estado de México, Enrique Vargas del Villar se mantuvo como el mejor evaluado con una calificación de 56.7 por ciento, donde la máxima que obtuvo Luz Flores Carrales, de General Escobedo, Nuevo León, fue de 64.8 por ciento.

Por debajo del panista Enrique Vargas, aparecen alcaldes que ganaron impulsados por la coalición MORENA-PES-PT; el ranking sugiere que los tres morenistas con mayor evaluación, respecto de sus homólogos, son Raciél Pérez, Mariela Gutiérrez, así como Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de Toluca. En ese orden.

El edil de la tierra de en medio, Raciél Pérez, cuenta con un porcentaje de aprobación de 39.9 por ciento; en segundo lugar Mariela Gutiérrez, de Tecámac, con 39.4 por ciento, en tanto que a Sánchez Gómez le otorgaron 36.2 por ciento.

En la posición número 52, nacional y, quinta, si se toma en cuenta solamente el caso de los mexiquenses, aparecen Juan Hugo de la Rosa García, de Nezahualcóyotl, con 32.7 por ciento; luego Jesús Tolentino Román Bojórquez, de Chimalhuacán, con 31.3 por ciento.

Tolentino, líder del Movimiento Antorchista, ganó la Presidencia Municipal de Chimalhuacán, abanderado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin embargo en las últimas semanas anunció que dicha estructura participará con otro instituto en los comicios del 2021.

Del ranking que incluye 103 presidentes Municipales, el peor o bien con la menor calificación es Olga Medina Serrano, de Los Reyes la Paz, con 17 por ciento. En este municipio, donde Olga Medina ganó postulada por MORENA, se observa un gran casos de inseguridad, violencia y falta de autoridad.

Precisamente en cuanto a la inseguridad, Mitofsky dio a conocer que los municipios con mayor percepción negativa fueron Nicolás Romero, Tultitlán, Los Reyes la Paz, Nezahualcóyotl y Ecatepec; a excepción del cuarto referido, el resto son gobernados por MORENA. Interesante.

Atajos

Por el centro: Diversos liderazgos se han acercado a Mario Alberto Cervantes Palomino, el dirigente estatal de Nueva Alianza, con la finalidad de iniciar pláticas rumbo a la definición de candidaturas del 2021.

Se trata de personajes que buscan un espacio de participación en las elecciones intermedias, quienes observan en Nueva Alianza una opción importante, tomando en cuenta que otras fuerzas partidistas no tienen apertura o bien están marcadas por la corrupción.

Cervantes Palomino está trabajando en la consolidación de la estructura, con la confianza de que podrían salir adelantes solos, aunque será a finales de año cuando definan si hay condiciones para signar coaliciones.

Por la izquierda: La alcaldesa de Atizapán de Zaragoza, Ruth Olvera Nieto, ordenó el retiro de árboles en Lomas de Atizapán, ante la inconformidad de los habitantes, pero lejos de actuar con sensibilidad política acompañó las acciones con la presencia de uniformados.

La mala operación generó jalones entre colonos y policías, sin perder de vista las críticas ambientalistas por el retiro de árboles en la zona.

La decisión de Olvera Nieto fue criticada severamente en redes sociales, sin embargo es claro que el ayuntamiento avanza por un rumbo equivocado.

Por el centro2: El director General del Sistema DIFEM, Miguel Torres Cabello, recorrió las instalaciones de la asociación civil, "Drogadictos Anónimos A.C.", en el municipio, en donde entregó canastas alimentarias.

En representación de la señora Fernanda Castillo del Mazo, la presidenta Honoraria del Sistema DIFEM, el funcionario ha entregado este tipo de apoyos a más de 25 centros de rehabilitación que se han visto afectados por la pandemia del coronavirus.

El organismo mantendrá la dinámica en las próximas semanas, atendiendo al principal compromiso del mismo que es apoyar a los grupos vulnerables del estado de México.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

* CTM

Es muy importante la higiene en el transporte público, como ahora ya se hace, señaló el líder de la CTM Janitzio Soto Elguera, quien dijo que al principio de la pandemia, de acuerdo a datos de sus agremiados, es donde se dieron el mayor número de contagios entre los trabajadores. Por cierto, informó que harán una demanda colectiva, de 500 trabajadores que piden a la CFE frene los cobros abusivos por el servicio de electricidad, lo mismo que los empresarios, que con todo y negocios cerrados les han llegado cobros estratosféricos, porque no tienen lecturistas y abusan de la gente. Janitzio Soto también informó que el desempleo en el Estado de México es del 27 por ciento y las empresas han

recurrido a paros técnicos para no cerrar, pero hay una gran afectación...La diputada panista Brenda Escamilla, presentó en la 60 Legislatura, una iniciativa para garantizar el acceso de las mujeres a cargos de decisión en las más altas posiciones de los Poderes del Estado, sin violentar los principios democráticos en las instituciones, “porque es la gran responsabilidad generacional que deben asumir las y los legisladores. Modificar la estructura de los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial de nuestra entidad, es la principal motivación de esta iniciativa, para que esas estructuras sean paritarias y ejemplos de inclusión, respeto y reconocimiento a la lucha y a méritos de las mexiquenses”, dijo ... Y la que sigue muy metida en el tema del Consejo Estatal Ciudadano por la desaparición forzada de personas es la diputada Karina Labastida, quien dio a conocer la lista de los aspirantes seleccionados y aseguró que los aspirantes seleccionados cumplieron con los requisitos de elegibilidad señalados en la convocatoria pública... Personal de la Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno de Naucalpan y líderes de transportistas se unieron para realizar una jornada de concientización sobre prevención de COVID-19 en la cabecera municipal, para recordar a los operadores de las unidades, la importancia de cuidarse y cuidar a los usuarios

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que quien no deja pasar una cuando se trata de acusaciones en su contra en medios o redes sociales es el alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz. Y es que algunos irresponsablemente lo tienen en la mira para la difamación sin pruebas, con la facilidad que dan ahora las plataformas digitales. Lo quieren agarrar de cliente, literalmente. El edil es partidario de la libertad de expresión, pero considera ofensivo a la sociedad las mentiras contra las autoridades. Está claro que siempre será benéfico para la democracia que los políticos y servidores públicos den la cara cuando se quiera poner en entredicho su honorabilidad, y también que sepan comportarse a la altura cuando se trata de verdadera crítica constructiva y sobre todo fundamentada.

QUE los suspirantes a la presidencia de Toluca están muy intrigados porque Ricardo Moreno anunció en redes que pronto dará de que hablar, pues es “políticamente inquieto y socialmente responsable” lo cual seguramente tiene que ver con su evidente aspiración, en la que pese a las denuncias electorales, va como en caballo de hacienda. En 2018 se hizo a un lado ¿dejará pasar ahora la oportunidad?

QUE las expresiones de ambos morenistas, inevitablemente se inscriben en los procesos internos por venir en su partido, en el que por cierto sus asambleas distritales previstas para este fin de semana se tuvieron que recorrer para el siguiente sábado por el semáforo de la pandemia. Los guindas ganan una semana de ventaja para seguir acomodando sus piezas, eso en el caso más optimista, pues deberán esperar hasta que las condiciones sanitarias permitan hacer reuniones de más de 50 personas sin riesgo. Y es que por el momento la Comisión Nacional de Elecciones del partido Morena reconoció que no existen condiciones para reunirse, sobre todo en entidades como la mexiquense donde tendrían que reunir a cientos de morenistas. Aquí están cruzando los dedos para que las asambleas puedan llevarse a cabo el 1 y 2 de agosto.



Company Name www.panedomex.org

